

TRIBUNES D'EXPRESSION LIBRE

des groupes politiques du conseil municipal

LE KREMLIN-BICÊTRE EN COMMUN

Redonner la parole aux Kremlinois



Pour la deuxième année consécutive, la Ville organise un référendum local. L'engagement pris devant vous est une nouvelle fois respecté. Ressouder notre démocratie communale en favorisant la participation des habitants et la décision par les citoyens eux-mêmes est une démarche innovante. Très peu de villes laissent les électeurs trancher eux-mêmes des décisions qui pourtant les concernent. Au Kremlin-Bicêtre, nous pensons que c'est pourtant l'une des solutions face à la crise démocratique.

Le dimanche 27 novembre, vous pourrez vous exprimer sur la proposition de réduction de la vitesse à 30km sur les voiries communales. Les déplacements sont au cœur de nos quotidiens. Ils déterminent aussi notre cadre de vie. Réduire la vitesse en ville, c'est mieux partager l'espace public et conforter la sécurité pour tous. Réduire la vitesse en ville, c'est pouvoir ensuite mieux aménager la voirie selon les usages et les différents modes de déplacement. Réduire la vitesse en ville, c'est donner la priorité aux piétons, aux transports en commun et aux mobilités actives. Pour bâtir un nouveau schéma de mobilités dans notre ville, concerté avec les Kremlinois, l'abaissement de la vitesse de circulation est une condition préalable. Le 27 novembre, exprimez-vous lors du deuxième référendum kremlinois annuel !

Jean-François Delage et Sidi Chiakh

POUR UNE VILLE QUI NOUS RASSEMBLE

Femme, vie, liberté !



En ce début d'automne, la pression s'accroît. Ce slogan des femmes, et des hommes qui soutiennent leurs actions, résonne depuis plus d'un mois en Iran, après les tortures endurées par Mahsa Amini, arrêtée par la police des mœurs pour « port de vêtements inappropriés ». Depuis son décès, le pays connaît des soulèvements inédits. Les femmes iraniennes brûlent leur hijab, symbole de l'oppression théologico-politique

qui les assigne à une position d'infériorité ontologique et structurelle. Elles se coupent les cheveux, comme pour signifier que cet emblème de la féminité n'a rien de sacré, qu'aucune place, identité, fonction, genre, choix, conviction ne sont prédéterminés. À l'heure où nous écrivons ces lignes, les forces de sécurité ont ouvert le feu sur des manifestants réunis pour rendre hommage au courage de Mahsa Amini.

Le formidable courage de ces jeunes filles et jeunes gens, lycéennes, étudiantes ou adultes, ainsi que leur sanglante répression ne doivent laisser personne indifférent. Comme l'écrit V. Grossman dans Vie et Destin, « L'aspiration de la nature humaine vers la liberté est invincible, elle peut être écrasée, mais elle ne peut être anéantie. (...) L'homme ne renonce pas de son plein gré à la liberté. »

Que ces femmes admirables nous inspirent, ici, maintenant et chaque jour, à soutenir les combats émancipateurs de chacun et de chacune pour mener la vie qui répond à ses aspirations profondes.

Le groupe « Pour une ville qui nous rassemble, élus communistes et Tous Citoyens.

ELUS SOCIALISTES

Ne rien lâcher !



Face à la surdité du gouvernement, le PS s'est largement engagé depuis septembre : il s'est uni aux forces de gauche qui ont dénoncé l'absence de taxation des superprofits et a marché contre la vie chère et l'inaction climatique. Il a manifesté aux côtés des Iranien-ne-s qui se battent au péril de leurs vies pour la reconnaissance de leurs droits, contre un régime théocratique totalitaire. Nous étions aussi aux côtés des défenseurs de la laïcité, commémorant la mémoire de Samuel Paty, cet enseignant exemplaire sauvagement assassiné il y a deux ans par un islamiste radicalisé. Nos efforts, notre engagement et notre vigilance contraignent ceux qui les ignorent à prendre en compte les demandes légitimes de nos concitoyens : une hausse des salaires et des minima sociaux et une redistribution plus égalitaire de nos richesses notamment. Continuons ! Le piteux recours du gouvernement à l'article 49.3 pour faire passer en force le budget 2023 et les basses manœuvres à venir sont des aveux de faiblesse et doivent nous encourager à lutter plus encore. Au Kremlin-Bicêtre, ce mois-ci, vos élus socialistes s'investiront pour faire gagner le référendum pour des voies communales plus sûres et moins polluantes, et nous consacrons, pour la 3e année consécutive, une semaine à la lutte contre les violences faites aux femmes. Nous vous espérons nombreux pour vous exprimer à l'occasion de ces rendez-vous qui font vivre notre démocratie locale.

Les élus du groupe socialistes

GÉNÉRATION ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE

Quel rempart face à la crise ?



Les crises se succèdent et les communes se retrouvent face à des défis majeurs. La situation est inédite, notre ville doit faire face à une hausse des coûts de l'énergie sans précédent. L'incertitude pèse fortement sur 2023 et nul ne sait prédire jusqu'où se portera la hausse du coût de l'énergie.

Nous faisons face avec la mise en œuvre du plan de sobriété énergétique. Nous devons d'abord répondre, dans le temps court, à la crise devant nous par des économies d'énergie et, sur le temps long, assurer la transition énergétique et écologique. Nous mettons en œuvre les actions nécessaires à l'atteinte de ces objectifs sans perdre notre ligne directrice : la défense du service public pour les Kremlinoises et les Kremlinois.

C'est un jeu d'équilibres complexes qui nécessite un travail de fond, un travail qui doit être mené dans la sérénité et avec pédagogie. Nous le ferons et cela malgré les agitations et le climat délétère instauré par des oppositions que plus rien ne semble réellement distinguer. Agiter des chiffons rouges dans un contexte anxigène, ce n'est pas notre idée de la responsabilité politique. Nous sommes résolument aux côtés des habitants avec des réponses concrètes et pragmatiques aux défis qui sont les nôtres.

Nous continuerons à défendre le service public de proximité dans l'entièreté de ses missions car il est le premier et parfois le seul rempart face aux crises qui se présentent à nous.

TRIBUNES D'EXPRESSION LIBRE

Groupes d'opposition

GROUPÉ ÉCOLOGISTE ET CITOYEN DU KREMLIN-BICÊTRE

Hommage à Leda Anguelova



Plus qu'un agent de la commune, sa silhouette était familière des commerçants Kremlinois. LEDA était une montagne de gentillesse, de drôlerie, de discrétion et d'élégance, qualités que ses collègues du service technique comme les autres services lui reconnaissaient. Aujourd'hui, une tristesse rageuse m'anime tant je suis saisi par l'injustice qui l'a frappée, cette maladie qui ne laisse que peu de chance. Leda restera une figure de notre ville. Nous avons eu beaucoup de chance de la connaître et de l'avoir dans les effectifs de la commune depuis plusieurs années. Elle fait partie des personnalités qui vous font croire en l'humanité. Elle avait su créer à partir de son tempérament, de sa sensibilité, de sa joie de vivre, de ses singularités, une source nourricière offerte à qui voulait s'y désaltérer. Il nous incombe à tous alors qu'il faut se résoudre au deuil et à la tristesse de lui dire adieu, de faire que cette source ne s'assèche point. De garder en mémoire son humanisme, sa bienveillance, son désir de faire aux mieux pour les Kremlinois et son inaltérable curiosité des gens. Sa passion pour le développement du tissu économique local n'était pas simplement sincère, elle était surtout, portée par un incroyable sens du service public et du service au public. Leda était de ceux non pas irremplaçables mais surtout indispensables à une communauté comme celle du Kremlin Bicêtre. Merci Leda pour tout ce que vous avez apporté au sein de notre Ville. Je pense évidemment

ENSEMBLE CHANGEONS LE KB



Une liberté fondamentale

Les habitants font état de la dégradation de la situation et de leur incompréhension face à une insécurité qui ne cesse d'augmenter : Des vendeurs de cigarettes de contrebande nombreux à la sortie du métro, l'enracinement de nombreux points de deal, des bandes de jeunes adultes qui harcèlent les femmes dans la rue, la présence d'une petite délinquance de plus en plus visible sur l'espace public encombré et sale, un code de la route non respecté, l'absence de pistes cyclables sécurisées, un stationnement sauvage non sanctionné, en double file devant les boucheries et les kebabs, des rodéos urbains, le non-respect des feux tricolores, des lignes blanches et des limitations de vitesse, la présence sur les trottoirs de nombreux deux roues motorisés, d'encombrants et de poubelles de commerçants indélébiles.

Les premières victimes de ces conflits d'usage sont les piétons et en particulier les personnes âgées, les personnes en situation de handicap et les parents de jeunes enfants en poussette. En 2 ans, les effectifs de la police municipale sont passés de 13 à 5 policiers et la situation s'est rapidement dégradée. Nous considérons que la ville doit assumer son rôle en matière de sécurité, elle doit être une priorité municipale. On ne peut pas tout attendre de l'État. Pour nous, la sécurité est la première des priorités dans notre ville. Elle est un droit pour tous et une liberté fondamentale.

L. Zirciroglu, N. Chiboub, J-P. Ruggieri, L. Couto, L. El Krete

KREMLIN-BICÊTRE EN AVANT, RADICAL ET ÉCOLOGISTE

Referendum : Boycottez !



Jamais avare d'une gesticulation politicienne qui tend à devenir sa marque de fabrique, le Maire invite la population à se prononcer par referendum sur la diminution de la vitesse à 30 km/h sur la voirie kremlinoise qui n'y est pas encore soumise.

Ce referendum est triplement inutile. Tout d'abord, parce qu'il nécessiterait, pour être exécutoire, une participation d'au moins 50 % des 15.000 électeurs kremlinois. Or le précédent de 2021, sur le marché forain, avait vu une participation de 6,5 %, preuve du désintérêt de nos concitoyens. Et un record absolu d'abstention dans un échantillon de 64 consultations et referendums locaux tenus depuis 2006 (source Wikipédia), où la participation ne franchit la barre des 50 % que dans moins d'un cas sur trois. Ensuite, car il est bien trop coûteux : une propagande en couleur adressée à 15.000 électeurs, et l'organisation des 16 bureaux de vote avec mobilisation des agents municipaux avant, pendant, et après le scrutin d'une journée, et qu'il faudra bien évidemment rémunérer. Enfin parce que l'enjeu est bien modeste : les voies principales de circulation sont départementales ; une partie importante de la voirie communale est déjà limitée à 30 km/h ou moins ; dans certaines des rues concernées par cette consultation la vitesse est déjà naturellement limitée. Dimanche 27 novembre : abstention, pour signifier au Maire que l'urgence est de traiter la progression de l'insécurité et la dégradation de la propreté.

Les tribunes publiées
par les groupes politiques
du conseil municipal
engagent la seule responsabilité
de leurs auteurs.